

NOTA DE PRENSA

Presentación de las Conclusiones y Evolución de los datos económicos de Granada del 1^{er} semestre de 2023

El PIB de la provincia de Granada crecerá un 2,4% este año, por encima del 1,8% estimado en España y Andalucía

- Hoy, se han presentado las conclusiones que se pueden alcanzar en relación a los datos económicos de Granada del 1^{er} semestre de 2023 y su posible evolución. Los indicadores más relevantes para medir la actividad económica de la provincia muestran indicios de una lenta recuperación, siendo la inflación y la tasa de paro los principales factores negativos de la situación económica actual.

Granada, 28 de julio de 2023.- La economía granadina muestra indicios de una lenta recuperación tras la crisis provocada por la pandemia y las irregularidades en el mercado, producto de las tensiones geopolíticas y el escalonamiento de la inflación. En este sentido, las estimaciones expuestas prevén que el **Producto Interior Bruto (PIB)** de la provincia de Granada aumente un 2,4% en 2023, y alcance un 1,3% en 2024. Estos valores están por encima de las previsiones para España y Andalucía en 2023 y, para 2024, son iguales que los estimados para Andalucía, pero inferiores para España.

La presentación ha tenido lugar en la Sala de Juntas de la Confederación Granadina de Empresarios y ha estado presente el decano del Colegio Profesional de Economistas de Granada, **José María Escudero** y el catedrático de la Universidad de Loyola, **Manuel Alejandro Cardenete**, responsable del equipo que ha realizado el análisis de la situación en la provincia de Granada.

Indicadores económicos de Granada

Los datos más recientes de empleo, inflación y actividad económica sugieren que las proyecciones de crecimiento para los años 2023 y 2024 serán moderadas en comparación con el 2022. A pesar de que la pandemia ha acentuado notablemente los datos de desempleo, los registros históricos siempre han mostrado niveles altos en la región, siendo hoy en día la **cuarta provincia con mayor desempleo a nivel nacional**. La **tasa de paro** continua en niveles superiores al 20%, cerrando en 20,5% en 2023, y llegando al 20,1% en 2024. Además, la evolución del número de ocupados es escasa porque apenas hay variación entre el número de ocupados totales en Granada en el

NOTA DE PRENSA

primer trimestre de 2023 (360,2 miles) y la registrada en el mismo trimestre del año anterior (355,4 miles), según la última Encuesta de Población Activa (EPA).

“Los valores mostrados no constituyen una buena noticia en el escenario económico de la provincia. La recurrente alta tasa de paro podría estar advirtiendo un estancamiento en la economía local. Esto puede verse explicado por el incremento de la población activa de la provincia que excede la capacidad de empleo del mercado de trabajo, pese al incremento del número de ocupados”, ha explicado Manuel Alejandro Cardenete durante su presentación.

Por su parte, la **inflación** en Granada sigue siendo elevada, pero de un solo dígito. Alcanzará un promedio anual del 3,5% en 2023 y del 2,1% en 2024, nivel considerablemente inferior al 8,6% registrado en 2022.

Si bien en los últimos meses el incremento del **Índice de Precios al Consumo (IPC)** se explicaba en gran medida por la subida del precio de los productos energéticos, actualmente parecen ser los alimentos y las bebidas no alcohólicas el componente que más contribuye a las tendencias inflacionarias actuales.

Aunque indicadores como la **Creación de Sociedades Mercantiles** se han mantenido sobre niveles prepandemia, aunado al **Índice de Confianza Empresarial**, que viene con tendencia alcista, el escenario no es tan prometedor en términos de matriculación de vehículos, pernoctaciones, tasa de paro e índice de precios, siendo estos últimos fundamentales para un crecimiento sostenido.

La **matriculación de vehículos** presenta una tendencia negativa iniciada desde mediados de 2018, incentivado por la escasez de componentes y de los cambios de hábitos de consumo. Si bien, en enero de 2023 pareció repuntar, la tendencia decreciente podría mantenerse, inclusive a niveles inferiores a los presentados por Andalucía.

En el ámbito del turismo, las **pernoctaciones totales** para Andalucía y Granada continúan levemente por debajo del nivel registrado en 2019. En Granada, el comportamiento fue más bajo en febrero respecto al mismo mes de 2019 y al de la Comunidad Autónoma, con 83% de las pernoctaciones registradas en 2019 estimadas en 384 mil. No obstante, en marzo la estimación en la provincia fue menor, similar a la registrada en Andalucía, con un 78,2% frente al 89,4% respectivamente, comparadas con las del mismo mes del año 2019.

Tanto en Andalucía como en Granada continúa incrementándose el turismo extranjero, acercándose a los registros prepandémicos. El turismo proveniente del resto de provincias ha jugado también un papel importante en la recuperación del turismo granadino.

NOTA DE PRENSA

En lo relativo al **sector exterior**, las exportaciones de Granada para el inicio de 2023, se han ubicado un 18% (142 millones) por encima del valor registrado en el mismo trimestre en 2019 (120 millones), reflejando una tendencia ascendente para lo que resta del año. Sin embargo, las importaciones para el primer trimestre de 2023, han registrado 99 millones, apenas sobrepasando un 4% las presentadas en el primer trimestre de 2022.

“El incremento de las exportaciones aunado a la reducción de las importaciones respecto al periodo anterior induce a un incremento del saldo comercial, manteniendo un superávit por dos trimestres consecutivos”, ha resaltado Manuel Alejandro Cardenete. *“Aunque en el tercer trimestre de 2022 tuvo un saldo deficitario, Granada ha mantenido un saldo comercial positivo en los últimos 5 años”,* ha continuado.

Por su parte, **las cooperativas** ganan importancia en el terreno empresarial. En España se han convertido en una de las salidas para la organización y dinamización de las economías regionales. En Andalucía, en 2022, se constituyeron 456 cooperativas, convirtiéndose en la primera fuerza del modelo de cooperativismo a nivel nacional, agrupando el 30% de estas, de las cuales Granada aporta el 12% de sociedades cooperativas. En concreto, en 2022, Granada reportó 50 cooperativas constituidas, número máximo dentro del periodo de análisis, muy por encima del máximo registro prepandémico (37 cooperativas constituidas en 2019).

Índice BEG

En el primer trimestre de 2023, el valor del Índice BEG se situó en **100 puntos para Granada** (frente al 98,6 del último trimestre de 2022), y en 104,0 para Andalucía (frente al 103,4 del trimestre anterior). Estos valores muestran indicios de recuperación de la economía granadina para el primer trimestre del año.

Concretamente, todos los indicadores económicos de Granada mostraron una mejora con respecto al trimestre anterior, con la excepción de las pernoctaciones, pero solo por 1,4 puntos porcentuales. El indicador que registra el mayor incremento relativo son las exportaciones, mientras que el Índice de Confianza Empresarial se ha mantenido en el nivel de cuarto trimestre de 2022.

Por su parte, las exportaciones, el Índice de Confianza Empresarial, las sociedades mercantiles constituidas y los afiliados a la Seguridad Social son los indicadores que se encuentran por encima de los niveles prepandemia, mientras las pernoctaciones y, especialmente, las matriculaciones de turismo, se encuentran aún por debajo de los niveles prepandemia.

Si bien, Andalucía presenta un valor provisional de 95,9 puntos, viene reportando valores en los trimestres pasados que apenas indican alcanzar el comportamiento económico registrado en periodos prepandemia. El caso de Granada es diferente, con un indicador

NOTA DE PRENSA

provisional de 94,9 puntos, en donde apenas los afiliados a la Seguridad social y el Índice de Confianza Empresarial alcanzan el nivel del periodo de referencia. Todo ello demuestra que la provincia aún no podría lograr un dinamismo superior a los niveles previos a del cuarto trimestre de 2019.

Indicadores económicos nacionales e internacionales

Además de la situación actual de los indicadores económicos más relevantes de la provincia y las previsiones de los próximos seis meses, estas Conclusiones se realizan en dos contextos, uno internacional y europeo, y otro, nacional, andaluz y granadino.

La **economía mundial** parece haber emprendido el camino hacia una recuperación progresiva. La inflación ha experimentado recientemente una bajada considerable, debido a las medidas sincronizadas de políticas monetarias restrictivas implementadas por los principales bancos centrales y a la bajada de los precios de la energía y de los alimentos.

Las estimaciones indican que la inflación general bajará del 8,7% registrado en 2022 al 7% en 2023. Aun así, el Banco Central Europeo ha transmitido la idea de que la evolución de los precios puede seguir en su tendencia al alza, lo que implicaría que se podrían esperar más subidas de tipos de interés en la eurozona.

De acuerdo con los últimos datos publicados por el **Instituto Nacional de Estadística (INE)**, el crecimiento económico en el primer trimestre de 2023 con respecto al cuarto trimestre del 2022 fue de 0,6% para la economía española, y 0,7% para la economía andaluza, logrando cerrar un crecimiento interanual del 4,2% y 3,6%, respectivamente. Este proceso de recuperación deriva del descenso de las presiones inflacionarias por la disminución de los precios de la energía.

Aunque en el empleo se vaticinan signos de recuperación, las tasas continuarán siendo de dos dígitos -12% para España y cerca del 18% para Andalucía-. Por otro lado, se espera que en el 2023 y 2024 la inflación continúe con la tendencia a la baja, alcanzando un promedio anual del 3,4% en el 2023 y 1,9% en el 2024 para España y 3,6% y 2% para Andalucía.

Contacto de Prensa:

Estefanía Pérez-Soler gerente-sgt.granada@economistas.org | 653 83 33 23

Margarita Guillamón Dávila | mguillamon@uloyola.es | 608 67 03 31